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REPUBLIQUE FRANCAISE
----------

EXTRAIT
DU

REGISTRE DES DELIBERATIONS
 

du Conseil Municipal de la Commune de Vénissieux
 

SEANCE DU 19 DÉCEMBRE 2011
 

N° 11   Objet de la délibération : Evolution de l'Office Public de la Tranquillité (T.O.P.)
 
Date de la convocation : 12/12/2011
Compte rendu affiché le : 21/12/2011
Nombre de conseillers municipaux en exercice : 45
Nombre de conseillers municipaux présents: 39
Président : Mme Michèle PICARD
  
Secrétaire
 
Elu(e)s :

Melle Chaïneze KABOUYA-BENHAYOUN

  
Présent(e)s : Mme Michèle PICARD, Mme Yolande PEYTAVIN, M. Henri THIVILLIER, Mme Evelyne

EBERSVILLER, M. Lahceme TOUATI, M. Christian FALCONNET, M. Bayrem BRAIKI, Mme
Andrée LOSCOS, M. Thierry VIGNAUD, Mme Edith CHAGNARD-PEILLARD, M. Pierre-Alain
MILLET, Mme Chaïneze KABOUYA-BENHAYOUN, M. Eléazar BAFOUNTA, M. Lotfi BEN
KHELIFA, M. André GERIN, M. Jean-Marc THEVENON, Mme Annie BROUET, Mme Paula
ALCARAZ, M. Francis RAMBEAU, Mme Michèle BAICCHI, Mme Evelyne BEROUD, Mme
Eliette ORENES, M. Jean-Maurice GAUTIN, M. Abdelhak FADLY, Mme Véronique CALLUT,
Mme Amina AHAMADA MADI, M. Mokrane KESSI, Mme Samia HAMDIKEN-LEDESERT,
Mme Marie-Christine SEEMANN, Mme Saliha PRUDHOMME-LATOUR, M. Idir BOUMERTIT,
Mme Yvonne LYON, M. Djilannie BENMABROUK, M. Christophe GIRARD, Mme Danica
LJUSTINA, M. Yvan BENEDETTI, Mme Saliha MERTANI, M. Maurice IACOVELLA, Mme
Geneviève SOUDAN

  
Absent(e)s :  
  
Excusé(e)s : M. Hamza MOREL
  
Dépôt de pouvoir : Mme Danièle GICQUEL a donné pouvoir à Mme Eliette ORENES, Mme Véronique FORESTIER

a donné pouvoir à Mme Saliha PRUDHOMME-LATOUR, M. Bernard RIVALTA a donné pouvoir
à M. Lahceme TOUATI, M. Jeff ARIAGNO a donné pouvoir à Mme Samia HAMDIKEN-
LEDESERT, Mme Justine MUSEMBA a donné pouvoir à Mme Yvonne LYON
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CONSEIL MUNICIPAL - Séance publique du 19/12/11
 
 

Evolution de l'Office Public de la
Tranquillité (T.O.P.)

 
N° 11
 
Direction Unique Prévention Sécurité
 
 

RAPPORT DE MADAME LE MAIRE
 
 
Mesdames, Messieurs,

 
1 - Bilan du fonctionnement
 
Les objectifs historiques :
Formalisé au début des années 2000, l’Office public de la Tranquillité avait pour principal objectif d’assurer
la continuité du service public 7 jours sur 7 et  24 heures sur 24, afin d’apporter en première urgence,
un accueil et un soutien aux administrés. Cette écoute et présence permanente devait venir en aide aux
victimes, en servant de relais pour toutes sollicitations de nature administrative, technique, juridique ou
psychologique.
Des interventions sur le terrain ont été mises en œuvre pour lutter contre le sentiment d’abandon et
d’insécurité. Cette présence physique permettait une veille résidentielle, et participait à la médiation
sociale telle que la gestion des conflits de voisinage et la prévention d’actes d’incivilités (bruit, présence
dans les parties communes de copropriétés, …).
 
Le choix de la forme juridique de la structure se porte, à la création, sur une Régie Autonome
Personnalisée.
 
2 -  Une évolution nécessaire
 
Des objectifs multiples :
Outre le renforcement de certaines missions originelles, en lien avec le public, il a été acté une nouvelle
orientation pour la lutte contre les atteintes à l’environnement, ainsi qu’une action soutenue pour la veille
sanitaire et sociale, dans le but d’identifier et d’alerter sur des situations souvent complexes.
 
Les ressources humaines de la structure doivent être en capacité de prendre en charge ces nouveaux
objectifs. La Ville a donc missionné le CNFPT pour la réalisation de « bilans professionnels », destinés à
formaliser un plan d’actions pour l’avenir de l’établissement, mais aussi des salariés sur le plan individuel.
 
D’autre part, la mutualisation du fonctionnement du standard du TOP avec le standard téléphonique de
la mairie permettra de développer la présence des agents du TOP sur le terrain.
La ville s’est engagée, pour répondre à l’évolution des normes en matière de sécurité incendie, a élever
notablement le niveau de sécurité de l’Hôtel de ville. L’une de ces mesures concerne une présence
permanente sur le site. Ainsi, en dehors des heures de réception du public, le standard du TOP assure la
continuité de la réception des appels téléphoniques et de la sécurité incendie              (fonctionnement
24H/24) et contribue ainsi à la sécurité de ce site E.R.P. (Etablissement Recevant du Public).
Les fonctionnaires territoriaux peuvent évoluer aujourd’hui sur un travail en continu 7 jours/7.
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Propositions :
La Régie TOP doit faire évoluer son statut juridique, pour devenir le TOP, service municipal.
Je vous propose que ce changement de nature s’effectue à compter du 01 janvier 2012 afin de faciliter
les opérations administratives et financières afférentes.

 
L’évolution administrative s’accompagne du déplacement technique du standard téléphonique et des
alarmes, pour les installer et les mutualiser avec le standard mairie et le Service Sécurité Incendie, comme
précisé précédemment.

 
Sur un plan organisationnel, le TOP est rattaché administrativement et hiérarchiquement à la DUPS.
L’opération permet une mutualisation des ressources et une meilleure maîtrise de la masse salariale.
En outre, elle ouvre des perspectives de carrière ou de reconversion intéressantes pour les nouveaux
fonctionnaires territoriaux.
 
Situation concernant le personnel :
La municipalisation de la Régie TOP vise à proposer aux salariés une solution d’intégration dans la fonction
publique territoriale. Deux solutions seront proposées :
1.  Transformation de leur CDI de droit privé en CDI de droit public avec reprise des éléments de salaires,
d’avantages acquis.
2. Intégration dans la fonction publique territoriale après une année de stage (formalité) et titularisation
dans un cadre d’emploi
Les éléments de rémunération et d’avantages acquis constituent la base d’intégration dans les effectifs
de la Ville.
 
Un accompagnement individuel sera proposé à chaque salarié par la DRH afin de lui permettre de choisir
l’une ou l’autre des solutions et de garantir les aspects salariaux, d’informer sur les évolutions de carrière,
de mobilité dans les postes de la Ville et d’autres collectivités.
 
 

Le Conseil Municipal,
Le rapport de Madame Le Maire, entendu,
Vu l’avis du Bureau municipal du 05/12/11,

Après en avoir délibéré,
A l'unanimité des suffrages exprimés,

décide de :
 

- valider cette décision
 
Ainsi fait et délibéré les jour, mois et an susdits et ont signé les membres présents.

 
Pour expédition certifiée conforme

 
Pour le Maire,

La Première Adjointe
Yolande PEYTAVIN


